
从６月１５日开始，上海将进入为期１００天的用电高峰期。预计今夏嘉定地区用电最高负荷达１１０万千瓦，高峰时段的用电负荷
缺口２０万千瓦。

进入夏季，按照上海市委、市政府“坚持限电不拉电、确保市民生活用电不受影响、确保重点企业生产需要、确保城市生产生活正常有

序”的要求，全区共有１００多家企业实行让电，１１００多家企业调整厂休日错开用电高峰时段安排工作，１４００多家企业从７月１１日至８
月２８日轮休一周……为确保今夏居民用电，尽可能减小企业经济损失，不少政府职能部门统筹全局，早安排、细打算，多方面为企业着
想。在这过程中，更有一些企业顾全大局，积极调整内部生产和运行节奏，主动要求参与让电、轮休，无条件、无怨言地服从安排，令人感动。

通用电气照明有限公司是该

公司全球最大的制造基地之一，

它在嘉定共设 ４个厂区，７０余条
生产线，４个玻璃熔化池炉，有
４０００多名员工。该公司不仅用电
量大，对供电还有特殊要求，如制

造玻璃泡壳的池炉，生产线突然

停电极易导致产品全部报废。

早在今年３月，通用电气照
明有限公司就对夏季用电问题做

出周密安排，确保完成企业全年

生产、出口计划，又坚决执行避峰

让电计划。在夏季用电高峰来临

之前，他们提前生产国产内销灯

泡，留足产品库存，以备市场需

求；对于在避峰让电期间临时增

加的国外市场订单，除提前生产

部分产品库存外，还将与美国总

公司进行沟通，调整

至公司在其他生产基

地生产，以满足客户

需求。如遇到紧急订

单，则启用备用计划：

在用电量相对较低的

夜间组织员工生产

量。

目前，通用电气

照明有限公司的从“７
月最后１周到８月份
前３周”的让电计划
已经过区有关部门认

可，公司每个厂区让

电 １周配合限电，安
排员工休假。通用电

气照明有限公司生产

部总经理张学原说：

“因为我们对生产计

划和员工调休时间提

前作了安排，并告知

员工。因此，不少员工

们已把以前让电的无

计划休假变成了有计

划安排，所以今年员

工的工作情绪和企业

经济效益不会受到影

响。”

上海嘉尼照明电

器有限公司是一家民

营企业，主要生产照

明灯泡及配套灯套。

目前，嘉尼公司内有窑炉车间、装

配车间、包装车间，企业正常生产

日耗电量７００多千瓦。去年，公司
让电２０多天，每日使用约３００千
瓦电力，因此企业规定办公区和

员工宿舍内不得使用空调。去年

最热的几天里，检查人员突击到

访该公司，发现生产车间、办公室

和员工宿舍都静悄悄，他们坚持

这些区域不用电的承诺。

去年，公司购买了２台功率
分别为 ４００、２００千瓦的发电机，
为今夏限电、让电作足准备。该公

司经理说：“政府的夏季电力供应

工作做得很充分，如要企业让电、

轮休，一般都会提前告知，让我们

有调整时间。企业尽力配合政府，

共度用电难关。”企业员工对调整

作息时间也表示理解说：“为了配

合政府，我们会在电力不紧张的

时候，加紧生产，补上产量，以弥

补企业损失。”

夏季用电高峰期
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政府：统筹协调早安排
企业：积极配合顾大局

据市气象局预测，今年本市夏季高温天数

与去年基本持平，出现异常气候、持续高温天

数概率较大。

嘉定有关部门在综合考虑用电高峰期间

的正常负荷需要、高温负荷需求和突发情况

后，早在今年年初就开始准备制定用电错峰避

峰的各项预案。通过基本预案、高温预案、应急

预案等组合，针对不同时段、不同情况，实施不

同对策，缓解电力供需矛盾。在企业用电方面，

按照优先确保优势产业、力争满足均势产业、

严格限制“两高一低”（高污染、高耗能、低产出

企业）原则，并加大发挥电力价格杠杆调节作

用，鼓励企业生产避开用电高峰期发展。

日前，马陆镇联合区环保、安监、防火监督

等部门，将地区内检查发现在环保、安全生产、

防火、卫生、用工等方面不规范运作的企业列入

梳理整治范围，对其中部分生产工艺落后、设备

陈旧老化、高能耗、低产出、重污染的劣势企业，

在用电高峰期安排其参与用电错锋避峰计划。

在摸底调查的基础上，马陆镇２次召开由镇级
公司负责人和村党总支书记参加的专题会，明

确当前用电形势，对１１家劣势企业，１７家存在
环境污染、安全隐患的企业，１５家不符合产业
导向企业，安排其优先让电，并实行限电措施，

确保马陆镇“震旦”、“飞利浦”等４４家优势企业
正常用电。在错峰避峰的前２个月，及时调整企

业生产计划，保证员工每周有一个完整休息日。

据悉，今年用电高峰期间，马陆镇有 ３４３
家企业参加轮休，２９家企业参与让电，负控限
电的企业达６２家。

安亭镇根据区域内 ２５０多家企业的实际
情况，设计下发了“今年各企业夏季用电情况

调查表”，进行调查，对“上海大众”配套企业和

“产、利、税”十强企业，因地制宜地制定了用电

错峰避峰用电方案。另外，检查企业电工资质，

要求不具备相关资质的电工全部转岗牞专职电
工必须持证上岗，坚持每天２４小时巡视。另
外，还赶在用电高峰前对各企业电工分２批进
行业务培训，提高电工整体素质。

如何调配均势企业用电，尽量满足他们的

用电需求，也是政府关注的重点。目前，嘉定各

相关职能部门正考虑部分均势企业的特殊情

况，采取协调用电措施。

上海建工物资沪西分公司是一家军工企业，

专业从事生产预制混凝土等产品。目前，该公司

正紧张投入市军事保密工程及中环线２．７标段的
建设中，因此向政府提出能给予其全年不间断供

电的要求。为此，区有关部门进行紧急协商，现已

初步同意该企业在用电高峰期不参与避峰让电。

上海合璧电子电器是一家生产电子产品

企业，主要为富士通、三菱、大金等知名公司提

供配套产品。公司产品当天检验合格后，次日

就要运往配套厂家。如果企业间歇停产，生产

势必受到较大影响，于是企业申请不参加避峰

让电。政府相关部门接到企业请求后，仔细研

究该公司生产特点，最终同意调整该企业列入

轮休企业名单。

上海纵谷工贸有限公司是“上海大众”公司

的配套生产企业，今年参与轮休让电。为了能与

母公司的生产业务同步配套衔接，因此，该公司

申请按照“上海大众”公司生产计划，重新调整

轮休让电日期，后经区有关部门再三研究商讨，

已同意将企业的轮休日期作适当调整。

５月 ２４日，上海先锋电声器材公司向区
政府有关部门主动申请要求在用电力高峰的

８月让电一周，积极主动地配合区政府避峰让
电计划。

公司副总经理草刈和雄表示：“虽然我们的

企业避峰让电，将会对生产产生极大影响，但公

司长期以来在地方各级政府的支持下，取得非

常突出的成绩，因此，我们更应全力支持政府安

排。”据悉，公司今年将完成２０亿产值的生产订
单，为让电让员工轮休停产的这一周，让这家日

产值７９７万人民币、产品７０％以上出口、企业员
工达１万余名的日资企业，将面临多么严峻的
挑战。因此，该公司对各个生产环节进行调整梳

理，作出了“确保重点、压缩一般”方案：将企业

周六的休息日调至周一休息；将原规定的元旦、

春节、“五·一”、国庆节、圣诞节等５个长假分解
至高温休息；重新调整“奇幅特”、电镀厂、金加

工厂等８个附属配套企业生产任务；出口订单
任务重新确定交货日期等，最终，形成了一个严

密的企业让电方案，确保企业在８月１１日至
１７日的轮休期，让电４．２万千瓦。

从今年４月开始，该公司还落实了一些节
能措施：如随手关灯制度，企业员工不使用电

梯，空调温度从２５摄氏度调高到２７、２８摄氏
度等。草刈和雄说：“这些措施对企业用电支出

是微不足道的，是我们响应政府号召的一种心

情、一种态度。”

今年４月份，富士通将军（上海）有限公司
积极响应政府号召，主动要求在 ８月份让电 ２
周；同时，该公司厉行节电：气温低于 ３０摄氏

度，不启动空调设备，高于摄氏度，设定空调温

度必须在２６摄氏度以上；所有空调遥控器由
专人集中管理，统一收发；所有办公室灯具换

成变频式节能灯，且将每间办公室的灯具由 ３
盏减少至 ２盏；公司还要求员工在休息时关
灯、关空调，并提倡不系领带，轻装上班。

为弥补企业让电期间带来的损失，该公司

改日班为两班制生产，避让用电高峰。但由于

劳动力成本提高等因素，企业效益仍将受到影

响，企业完全可以克服这些不利因素。

公司副董事长、总经理井村晴之感谢政府

为避峰错峰而预先为企业制订的让电计划，使

企业有时间根据自身的实际做好准备工作，将

经济损失降至最低限度。他建议政府倡导全社

会使用节能空调、变频空调。

未
雨
绸
缪

全
力
配
合

避峰让电 处处节能

积极协调 满足需求

周密准备 统筹安排
■通讯员 李宁 于俊丽 顾昊 宋婷 乔莉 记者 沈青


